

EL DON Y HONOR DE SER “JAKIM” حَكِيم



<<UA IUBAINUL-LAHU LAKUMUL – AIAAJI, UAL-LAHU-ALIMUN JAKIMUN>>

“Dios os exhorta con claridad las señales. Dios todo conoce (العليم), es Sabio (حكيم)”. (24:18)

El Capítulo 31 habla de una escritura sabia “Jakim” (حكيم): “estos son los versículos de la escritura Sabia (Jakim) (حكيم)”. (31:2)

El atribuir al Profeta Luqman (P) el Don y honor de ser Jakim (حكيم) viene del conocedor y sabio Dios Omnipotente.

El ser Jakim (حكيم) es un Don y Honor entregado por Dios, que en la tierra es conocido como Profeta (P). Si Dios el Poderoso le dice a Luqman Jakim (حكيم), se debe entender que él es un ser especial ante el Todopoderoso, un ser que es Guía, lleno de Misericordia por ser bueno, que hace la oración, paga el impuesto purificador de su riqueza y creen en la otra vida y es de los triunfadores.

Los consejos del Sabio Luqman en el Sagrado Corán vale la pena leerlos y ponerlos en práctica, nos aleja de leer historietas vanas que extravía a los seres humanos que no tienen conocimiento del camino de Dios.

Estos consejos del Profeta Luqman son dados por Dios para todo creyente que obra rectamente y todo aquel que lo pongan en práctica obtendrán los jardines del Eden. Estarán eternamente entre ellos, la promesa de Dios es cierta y Él es el poderoso, el Sabio (حكيم) (3:9).

Dios Omnipotente en este noble libro menciona al Sabio Luqman y nos enseña que el principal motivo por el cual este erudito de la ley Monoteísta se ganó tan grande Don y Honor de ser Sabio “Jakim” (حكيم), es por haber sido extremadamente agradecido con su creador y quien agradece al Supremo Dios Sapientísimo lo enaltece con su gran favor (Fadil):

<<“Y, ciertamente, dimos a Luqman la sabiduría (حكيم) [y le dijimos]: ¡Da gracias a Dios! Quien agradece, agradece en beneficio propio y quien no agradece, (sepa que) en verdad, Dios no necesita de sus criaturas, es rico en si mismo, digno de ser alabado”>> (Sagrado Corán 31:12).

Antes de empezar a mencionar los Sabios consejos de Luqman “Al Jakim” (حكيم), es muy importante aclarar de una forma practica y educativa la palabra Alim (العليم) y Jakim (حكيم) las dos vienen de la puerta FAIL, que significa excesivamente erudito.

Según el Sagrado Corán y la filosofía Islámica Alim (العليم) es quien todo conoce y Jakim (حكيم) es quien todo lo sabe (24:18)

¿Qué diferencia lingüística existe en una persona que todo conoce Alim (العليم) con la persona que todo lo sabe “Al Jakim” (حكيم)?.

¿en conocer Alim (العليم) y saber “Al Jakim” (حكيم) si hay diferencia de significado?.

En castellano “conocer” Alim (العليم) y “saber” “Al Jakim” (حكيم), son palabras sinónimas, no existe ninguna diferencia. Lo mismo no podemos decir en el idioma árabe con la palabra Alim (العليم) y Jakim (حكيم).

Escuche decir en la tradición Islámica de algunos profesores el siguiente dicho: “Ida iytamaa iajtalifan” que significa: “si se juntan una palabra que son sinónimas se deben dar significado diferentes”, tal es el caso de Misericordioso (Rajman) y Misericordiosísimo (Rajim) (الرحمن الرحيم).

¿Sera que cuando encuentro en el idioma árabe la palabra Alim (العليم) y Jakim (حكيم) en una misma oración, debo darle diferentes significados pero si la encuentro en aleyas o capítulos diferentes Alim y Jakim debo entenderlo como sinónimas? Es decir, conocer (Alim) y saber son significados idénticos?

Rotundamente la respuesta de Alim (العليم) y Jakim (حكيم) estén junto o separados tendrán significados diferentes.

Los atributos de Alim (العليم) lo tiene el Jakim (حكيم). Todo Jakim (حكيم) es Alim (العليم) pero muy pocos Alim (العليم) pueden ser Jakim (حكيم). El ser Alim (العليم) incluye una sabiduría en particular. Por la raíz de Alim (العليم) podemos ver:

- ✓ **il-mun: Ciencia, saber**
- ✓ **Aalem: Conocedor**
- ✓ **Ulamaa: Sabio, erudito, doctor y el plural es Ulema en español (العلماء)**
- ✓ **Al- lamah: eminente: sapientísimo**
- ✓ **Mual-lam: culto instruido**
- ✓ **Mual-lim: maestro, instructor.**

El ser Jakim (حكيم) incluye una sabiduría general. Por la raíz de Jakim (حكيم) podemos ver:

JUKM: juzgar: dictaminar; decidir con conocimiento:

JIKMAH: Ser Sabio, prudente, sapiencia, sabiduría, ciencia, saber, máxima proverbial, razón.

JAKIM: sabio, doctor, medico.

JAKEM: Gobernador, juez, mandatario gobernante

AJKAM: sentencia.

Hermanos y hermanas en el camino del Islam quise antes de empezar a decir los consejos del Sabio Luqman que conociéramos el gran Don de ser Jakim, es un Don dado por Dios a pocos seres humanos iluminados y elegidos para dar sabiduría con dictámenes de máximos Proverbios Divinos.

Ya conociendo el “Don y Honor” de ser Jakim (حكيم) les presento desde lo más elevado del trono de Dios Alimun Jakim, descendido en el maravilloso Libro Sagrado Al Jakim y entregado al último Profeta Jakim “Muhammad (PBD)” para que nos entregara en uno de sus hermosos capítulos (31) Los grandes consejos del Sabio y Honorable Luqman Al Jakim:

1) **No hay Dios excepto Dios, “Dios uno es”.**

<<“¡Oh, hijito mio! No adores nada junto a Dios. En verdad, el politeísmo, es una opresión inmensa”>>.

2) **“Ama incondicionalmente a tus padres y en especial a tu Madre”**

<<“¡Su madre le llevó, soportando debilidad sobre debilidad, terminando su lactancia a los dos años!” <<¡Se agradecido conmigo y con tus padres! A Dios regresaremos>>.

3) **El amor de tu Único Creador viene de tu “Innato”**

<<“Y si se esfuerzan para que adores junto a mi algo de lo que tú no tienes conocimiento, no les obedezcas. Trátales en este mundo con bondad, pero sigue el camino de quien se vuelve a mi cortijo luego, regresareis a mí y yo os informaré de lo que hacíais”!>>.

4) **Dios Omnipotente todo lo sabe “está bien Informado”**

<<¡Oh, hijitos mío! Aunque tus actos tengan el peso de un grano de mostaza y estén bajo una piedra o en los cielos o en la tierra, Dios los traerá. En verdad, Dios es sutil, está bien informado>>.

5) **“Has la oración, prohíbe lo malo recomienda el bien y llénate de paciencia”**

<<¡Oh, hijito mío! ¡haz la oración y ordena lo que es bueno, prohíbe lo que es malo y se paciente cuando sufras una desgracia! En verdad, esto es una de las cuestiones que exigen mayor certeza y decisión>>.

6) **“Vive para otra la vida como si te fueras a morir mañana”**

<<¡No gires tu rostro ante la gente con altivez y no camines por la tierra con arrogancia en verdad, Dios no ama a quien es vanidoso y engreído! Y se modesto en tu caminar y habla poco y con tono suave, en verdad, la más insoportable de las voces es el rebuzno del asno>>.

7) **“Tu más grande argumento de Dios son los Libros Sagrados revelados a los Profetas Inmaculados”**

<<¿no veis como Dios ha sometido para vosotros, lo que hay en los cielos y en la tierra y os ha colmado con sus favores, tanto internos como externos, y entre los hombres hay quienes discuten sobre Dios sin conocimiento, ni guía ni escritura luminosa y si se les dice: <<¡No! Seguiremos aquello mismo en lo que encontramos a nuestros padres>> ¿y si Satanás les estuviese llamando su rostro ante Dios y es bueno, se habrá aferrado al asidero más firme y en Dios concluyen los asuntos?>>.

8) “La fe en Dios y su conocimiento van a la par”

<<¡Qué no te entristezca la falta de fe de aquellos que no creen! Ellos regresaran a nosotros y les informamos de lo que hicieron. En verdad, Dios conoce bien lo que hay en la esencia de los pechos, les dejaremos disfrutar un poco y luego les arrastraremos a un castigo durísimo y si le preguntas <<¿Quién ha creador los cielos y la tierra?>> seguro que dicen <<¡Dios!>> di: <<¡Alabado sea Dios!>> pero la mayoría de ellos no saben. A Dios pertenece lo que hay en los cielos y la tierra, en verdad, Dios es el Rico por si mismo, el Digno de Alabanza>>.

9) “Piensa en la creación más no en el Creador ya que a él no le llega el pensamiento”

<<¡si todos los árboles que hay en la tierra fuesen plumas y se añadiesen al mar otros siete mares más, no agotarían las palabras de Dios. En verdad, Dios es Todopoderoso, Sabio, vuestra creación y resurrección no es sino como la creación de un solo ser. En verdad, Dios todo lo oye, todo lo ve!>>.

10) “Todo el universo se prosterna ante el orden perfecto de su Creador”

<<“¿No has visto como hace Dios que la noche entre en el día y el día entre en la noche y ha sometido al sol y a la luna, haciendo que cada uno de ellos se mueva hacia un plazo establecido, y que Dios está bien informado de lo que hacéis? Eso es porque Dios es la Verdad y porque lo que ellos invocan en lugar de Él es falso y porque Dios es el Excelso, el Grande.”>>.

11) “Las grandes señales del Poderoso Omnipotente nos enseña que no existe ateo sino encubridor de la realidad Divina”

<<¿No has visto como el barco surca el mar por el favor de Dios, para haceros ver unas de sus señales? En verdad, en ellos hay señales para todo el que es paciente, agradecido. Y cuando les cubre una ola como una nube sombría, invocan a Dios creyendo únicamente en Él. Pero cuando les pone a salvo en tierra, unos pocos de ellos permanecen firmes en su propósito. Y

no niega Mis señales excepto quien es un mentiroso redomado y un encubridor de la realidad>>.

12) **“Llegara un día donde ya no habrá más intersección para los soberbios, Dios todo lo sabe, está bien informado”**

<<¡Oh, gentes! Sed temeroso de vuestro Señor y tened miedo de un día en el que un padre no pueda expiar las faltas de su hijo, ni un hijo pueda expiar las faltas de su padre en absoluto. En verdad, la promesa de Dios es cierta. Por tanto, que la vida mundanal no os vuelva soberbios y que el Soberbio no os haga soberbios frente a Dios. En verdad, Dios posee el conocimiento de la Hora. Él hace descender la lluvia y conoce lo que hay en el seno materno. Y ningún ser sabe lo que obtendrá mañana y nadie sabe en qué tierra ha de morir. En verdad, Dios todo lo sabe, está bien informado>>

**UN ENSAYO SOCIOLOGICO Y TEOLOGICO SOBRE EL SIGNIFICADO DE ALIM (العليم) Y JAKIM (حكيم) CONFORME AL CAPITULO 31 DE LOS SABIOS CONSEJOS DEL ULEMA LUQMAN AL JAKIM
POR EL TEOLOGO Y SOCIOLOGO
SHEIJ MUNIR VALENCIA POTES**